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del pancatalanismo cultural expansionista. Este me da igual 

o nos va a dar igual que venga a cara descubierta, que venga 

-

cita roja. (Aplaudiments)

Luego, también me han echado en cara que si vamos a 

reivindicar algo que no está en nuestras manos, y con esto 

acabo –me gustaría hablar más, pero no puedo–, y muy rápi-

-

la de hacer y hay otra que es la de reivindicar, que es preci-

samente lo que ustedes no han hecho durante todos estos 

a reivindicar el IVA cultural y a reivindicar muchísimas cosas.

Y eso, también, lo consigamos o no lo consigamos, está en 

Muchísimas gracias a todos, y seguro que tendremos opor-

(Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Muchas gracias, señor vicepresidente.

Pasamos al..., bueno, en este punto no hay votaciones.

a explicar les principals línies de treball de la conselleria al llarg 

des de la conselleria (RE número 328)

La senyora presidenta:

-

cencia de la vicepresidenta segunda y consellera de Servicios 

Sociales, Igualdad y Vivienda para informar sobre las líneas 

conselleria, soli-

a la comparecencia de la vicepresidenta segunda y conse-

llera de Servicios Sociales, Igualdad y Vivienda para explicar 

las principales líneas de trabajo de la conselleria a lo largo de 

la presente legislatura, solicitada por el Grupo Parlamentario 

también a la comparecencia de la vicepresidenta segunda 

y consellera de Servicios Sociales, Igualdad y Vivienda para 

desde la conselleria, solicitada por el Grupo Parlamentario 

Tiene la palabra la honorable vicepresidenta segunda.

La senyora vicepresidenta segona del Consell i consellera 

de Serveis Socials, Igualtat i Habitatge:

Muchas gracias, señora presidenta.

Molt honorable president.

Señoras y señores diputados.

Es para mí un honor volver a subirme a esta tribuna 

-

tada en esta cámara y regreso tras más de veinte años en 

los que he tenido la oportunidad de representar a los y las 

valencianas en el Congreso y en el Senado de España, el 

inmenso honor de ser la secretaria de Estado de Servicios 

Sociales e Igualdad.

inmensa mayoría de las leyes nacionales en la materia y 

de haber impulsado, señorías, el Pacto de estado contra 

la violencia de género como presidenta de la Comisión de 

Igualdad del Senado.

Y quiero, como no podía ser de otra manera, comenzar mi 

intervención teniendo un recuerdo especial para las cinco 

género en la Comunidad Valenciana, para sus hijos e hijas, 

para sus familiares, para sus amistades. Mi más rotunda 

condena a esta violencia que no deja de golpearnos a toda la 

sociedad valenciana y española. (Aplaudiments)

es una de las cifras más altas desde que hay registro, y esto 

nos obliga a repensar qué estamos haciendo mal y a unirnos, 

esta tribuna para trasladarles también un mensaje de espe-

ranza. Un mensaje de esperanza a todas las mujeres que nos 

puedan estar escuchando desde sus casas aguantando silen-

ciosamente esta violencia.

A todas ellas decirles, deciros, que hay salida, que hay 

futuro, que hay vida, que hay esperanza detrás de la violen-

cia. Y, sobre todo, que hay una sociedad y un gobierno 

-

mentos necesarios para ayudaros a vosotras y a vuestros 

hijos e hijas a salir de esta violencia. Estamos a vuestro lado 

(Aplaudiments)

Ayudarlas a ellas, señorías, y a sus hijos e hijas, porque detrás 

menores huérfanos de los que no podemos olvidarnos. Porque 

una joven que cumplió dieciocho años a los días de perder a su 

madre, un adolescente de dieciséis años que hoy se encuen-

tra en un centro tutelado por la Generalitat después de una 

vida de dura huida de su país de origen y un pequeño de doce 

años al que la violencia ha arrebatado a su madre y se encuen-

tra también tutelado por esta conselleria.

Como también quiero acordarme hoy de las hermanas de 

Raquel, asesinada en Alzira, y de sus hijos Raquel y Juan 
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Salvador. Como hice personalmente hace unos días, les 

mando hoy mi abrazo y cariño.

Y, cómo no, mandar mis más sinceras condolencias a las 

familias de Suzan y Nicoleta, asesinadas el pasado viernes.

Y aprovecho, señorías, para poner en valor el trabajo que 

ha sido desarrollado y ampliado por los sucesivos gobiernos. 

Unas profesionales a las que no solo quiero públicamente 

hoy en esta mi primera intervención reconocer su labor, sino 

que asumo el compromiso de trabajar por mejorar su situa-

(Aplaudiments)

Y, señorías, entrando en materia, cuatro son las patas prin-

cipales de mi departamento, y voy a ir desgranando las 

la amplitud de la materia no puedo abordarlo todo, y pido 

las mismas.

Comienzo, señorías, por el área de igualdad, en la que la 

secretaría autonómica cuenta con tres direcciones gene-

-

sionado para la lucha contra la violencia sobre la mujer y la 

Dirección General de Diversidad.

estructura y competencias que la legislatura pasada, y que 

se amplía creando un comisionado contra la violencia sobre 

la mujer con rango de dirección general como organismo 

asimilado a la Delegación del Gobierno contra la Violencia 

de Género del Ministerio de Igualdad.

Por tanto, hemos reforzado, señorías, hemos reforzado la 

estructura de la Dirección General de Igualdad para impul-

sar la igualdad de oportunidades, la conciliación, la corres-

ponsabilidad, la lucha contra la brecha salarial y de género, 

la ruptura del techo de cristal y la promoción de las mujeres 

con el ánimo de conseguir acabar con las desigualdades que 

todavía existen en la sociedad.

Porque, señorías, yo creo en una igualdad sin bandera, sin 

exclusiones. Una igualdad en la que mujeres y hombres 

trabajemos de la mano para avanzar en derechos y oportu-

-

ven en nuestra sociedad. Y como la mayor desigualdad que 

padecemos las mujeres es la violencia machista, de forma 

absolutamente coordinada se encuentra el comisionado.

Porque, como ya he indicado, la violencia de género es una 

-

-

mujeres... (Aplaudiments) No pensar en todas esas mujeres y 

sus hijos e hijas, que escuchan determinadas declaraciones 

sienten desamparadas, solas y abandonadas.

la sociedad frente a esta violencia. Mandemos un mensaje 

de consenso. Salgamos unidos frente a la violencia, que ha 

desde que hay registro.

Es por ello que estamos convencidos que el pacto valen-

ciano debe ser revisado y actualizado. Deben ser analiza-

das las medidas, acciones e instrumentos puestos en marcha 

para comprobar qué funciona y qué debe ser mejorado. Y 

-

que supongan la hoja de ruta para erradicar esta violencia en 

los próximos años.

Pero, señorías, lucharemos también por el resto de las 

violencias. Hemos conocido los más que preocupantes datos 

especialmente entre jóvenes adolescentes. Y falta, señorías, 

sensibilidad, educación sexual; faltan medidas para atajar 

una violencia que afecta a los y las jóvenes, y que cada vez 

es más numerosa, más agresiva, más cruel.

Y no quiero olvidarme de la violencia que sufren nuestros 

menores tutelados, las personas con discapacidad, y a todos 

ellos, a todas ellas va a ir dirigida nuestra acción de gobierno.

eso seguiremos reclamando una ley nacional contra la trata, 

tal y como recogimos los y las que trabajamos en el Pacto 

Cinco años de olvido, señorías, cinco años sin ley nacional. 

(Aplaudiments)

la necesidad de redoblar esfuerzos para la puesta en marcha 

-

tad, independientemente de su nacionalidad, género, orien-

tación sexual, etnia, cultura y/o religión.

y por eso, además de mantener la Dirección General de 

Diversidad dentro de la estructura de esta conselleria, vamos 

-

ren la calidad de vida y protección de las personas, como 

conselleria como 

acusación en procedimientos judiciales sobre delitos de 

de las personas LGTBIQ+.

Señorías, la Secretaría Autonómica de Familia y Servicios 

-

de inclusión social y cooperación y de discapacidad, es uno 

de los pilares básicos de esta conselleria, porque el bienes-

tar de nuestros y nuestras ciudadanas es una prioridad para 

este gobierno. Y por eso se acabó el sectarismo y la imposi-

ción, se acabó la parálisis en la tramitación de los expedien-

tes, se acabaron las listas de espera interminables y llega una 

la responsabilidad. (Aplaudiments)
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-

necesidades de las personas más vulnerables. Una respuesta 

que no puede dar la administración en solitario, sino para 

-

les, las que llegan allí donde nosotros somos incapaces de 

-

cindible que exista un marco jurídico claro y solvente, para 

lo que vamos a impulsar una nueva ley del tercer sector, que 

Pero aprobaremos también, señorías, una ley del volunta-

riado que permita actualizar la anterior y reconozca la labor 

del voluntario y de la voluntaria, y de las personas mayo-

res, el de los jóvenes. Un reconocimiento a tantos y tantos 

para ayudar a los que más lo necesitan. Una ley que va a ser 

anunciado la consulta pública previa.

Y, señorías, la dependencia ha sido el caballo de batalla de la 

izquierda durante años, y la realidad nos muestra que queda 

mucho por hacer. Las listas de espera para la valoración y 

para cobrar la prestación deben ser reducidas. Seguimos 

sufriendo el ninguneo y desprecio del gobierno de Sánchez, 

-

Y no podemos venir a hablar de la dependencia con discur-

sos vacíos, sino con hechos, y es una realidad que en los 

poco más de cincuenta primeros días de este gobierno 

reconocidas poder cobrar sus prestaciones. (Aplaudiments)

Una ampliación que se ha producido tras meses de bloqueo 

presupuestario causado por un gobierno que priorizaba la 

-

sidades de las personas dependientes. Los responsables 

de hacienda socialistas no reconocieron la ampliación de 

crédito solicitado por igualdad –Compromís– y provoca-

ron entre ambos que casi mil quinientas personas no hayan 

podido cobrar durante meses las prestaciones reconocidas 

a las que tenían derecho. Y ha tenido que ser este gobierno 

el que en pocas semanas haya logrado solucionar un retraso 

en los pagos de los expedientes de dependencia que esta-

(Aplaudiments)

Porque, señorías, nos vamos a dejar la piel por mejorar la vida 

de los que más lo necesitan, de los más vulnerables. Es por 

ello que vamos a mejorar el desarrollo y aplicación de la renta 

valenciana de inclusión, que necesita una revisión integral y de 

la renta valenciana, con enfoque de derechos humanos.

una prestación económica que carece de componente 

comunitat cuen-

-

ciana cumpla con la función para la que fue creada. Desde 

este gobierno nos aseguraremos de que las personas bene-

-

ral o sociolaboral en función de sus necesidades y capacida-

des, apoyándolas en la construcción de un proyecto de vida. 

(Aplaudiments)

Señorías, el gobierno anterior creía que las personas debían 

y necesitaban ser rescatadas por la administración y noso-

tros creemos que las personas deben estar acompañadas 

-

ble la renta valenciana debe contar con el presupuesto que 

-

les de julio, nos encontramos con que nos habían dejado 

unos escasos doscientos cincuenta mil euros para pagar los 

nuevos derechos de renta. De urgencia, procedimos a solici-

Porque reconocemos derechos y, además, somos respon-

debe llegar cuando debe llegar, y no retrasando los pagos. 

(Aplaudiments)

Y, señorías, los menores son nuestra prioridad, tanto la 

infancia y la adolescencia como los y las menores tutela-

das por la administración. Y con toda la seriedad y rigor que 

requiere el tema, debo confesarles que me siento profunda-

mente preocupada por la situación heredada respecto a los 

centros de menores, tanto por el estado de las infraestruc-

turas y la necesidad de mantenimiento y mejora, como por 

la imprescindible necesidad de ampliar el número de plazas. 

Pero también estoy sinceramente preocupada por la deja-

conocidas a través del Síndic de Greuges, pero también por 

lo que he podido ver y comprobar al visitar muchos centros 

-

violencia, sin agresiones, pero también un lugar digno y un 

desarrollo de su vida que les permita tener el futuro que se 

merecen. (Aplaudiments)

Y, señorías, visitar los centros es darse cuenta de que no se 

está respondiendo adecuadamente a este deber. Y por ello, 

desde este gobierno, no vamos a tolerar que nuestros meno-

res sigan sufriendo la dejadez y la desidia del gobierno ante-

rior. Es por ello que estamos trabajando en un protocolo 

de detección, valoración e intervención para la atención de 

niños, niñas y adolescentes en situaciones vulnerables y de 

más de doscientos cincuenta trabajadores que trabajan en 

este ámbito, que recibirán formación en materia de preven-

ción contra la violencia sexual contra la infancia, con el obje-

de la Comunidad Valenciana, cumpliendo así con algunas 

de las recomendaciones del Síndic de Greuges que viene 

de menores en esta comunitat. Por tanto, señorías, no sola-

mente vamos a aumentar las plazas, a mejorar las infraes-

tructuras, sino que vamos a poner especial atención en la 

Señorías, reconocemos el trabajo y la dedicación de los y las 

profesionales de estos centros que han estado señalados 



Número 5  ¦  20-09-2023 Pàg. 91

gobierno que sea capaz de acompañarles y responder a sus 

necesidades. (Aplaudiments)

Y como somos responsables y, antes de actuar, hay que 

conocer, les anuncio, señorías, que vamos a auditar la 

(aplaudi-

ments) señorías, de aquellos que más preocupación han 

esconder desde una más que lamentable falta de transpa-

rencia. (Aplaudiments) Por tanto, señorías, vamos a ver qué 

funciona mal para cambiarlo y vamos a estar muy vigilantes 

para que no se vuelvan a producir los lamentables hechos 

del pasado. Actuaremos con contundencia sobre cualquier 

irregularidad que nos encontremos en los centros, porque, 

menores siempre prevalecerá, siempre prevalecerá sobre 

cualquier otro interés en este gobierno.

Y también pensando en los y las menores tuteladas y en nues-

-

ciones, vamos a fomentar y a facilitar las adopciones y acogi-

mientos familiares, a través de campañas de sensibilización y 

acogimiento familiar, con las que hemos empezado a trabajar 

hogar a estos niños, a estas niñas. Porque, señorías, la familia es 

el eje vertebrador de la sociedad y cumple una función irreem-

plazable de cohesión social y de solidaridad intergeneracional. 

-

ley de familias en la comunitat. (Aplaudiments)

duda, van a ser los jóvenes y su futuro. Trabajaremos para que 

de lugar donde los proyectos personales, familiares y profe-

sionales de la juventud se desarrollen. Trabajaremos para que 

logren tener un empleo digno y de calidad, un empleo que les 

permita emanciparse y construir una familia. Y también hemos 

establecido para ello una mesa de coordinación de salud 

mental en la que las consellerias de Igualdad, de Sanidad y de 

Educación coordinaremos las acciones para prevenir y traba-

jar un problema cada vez más creciente, y en esta línea les 

anunció un plan para atajar los suicidios de menores y adoles-

(Aplaudiments)

-

ción escolar, laboral y social de las personas con discapaci-

dad, acabando con barreras arquitectónicas, pero también 

-

mos que las empresas cumplan con su obligación de reserva 

Administración, como hizo el presidente Mazón en su etapa 

de presidente de la Diputación de Alicante. (Aplaudiments)

Y vamos, señorías, también a cumplir con una histórica 

demanda del sector con la puesta en marcha de una estrate-

-

giremos de forma inmediata la sinrazón intolerable de 

mantener listas de espera interminables y retrasos en la 

(Aplaudiments) Hoy, señorías, hoy, más de treinta y siete mil 

setecientas personas siguen pendientes de valoración por 

Por si fuera poco, algunas otras medidas en las que ya esta-

hemos lanzado la primera campaña de coordinación ante 

lluvias torrenciales para atender a las personas sin hogar; 

estamos trabajando en la primera estrategia autonómica 

contra el sinhogarismo, que hace más visibles a los más invi-

sibilizados; estamos trabajando en la creación de una tarjeta 

social única y también en la agilización en la tramitación de 

las subvenciones del 0,7 del IRPF.

Y, señorías, creemos en la cooperación. Por ello, ya hemos 

comenzado a preparar la segunda Estrategia de educación 

para el desarrollo y vamos a realizar una verdadera ley valen-

ciana de cooperación, ambiciosa y vanguardista, que inte-

gre la ayuda humanitaria, la cooperación al desarrollo y la 

construcción de paz, así como el reconocimiento que deben 

tener la educación para el desarrollo, generando nuevos 

espacios de diálogo y encuentro con las ONGD, fortale-

ciendo nuestro ecosistema social. Pero, además, creemos 

ya hemos recuperado más de un millón de euros que iba 

proyectos de ayuda humanitaria en contextos de hambruna, 

guerra y desplazamientos forzosos. (Aplaudiments)

Hemos, señorías, dado una respuesta rápida y ágil ante las 

terribles catástrofes de Marruecos y Libia. Y aprovecho esta 

tribuna para recordar y mostrar nuestra solidaridad con las 

ofreciendo nuestro apoyo y cariño a la comunidad marro-

estas catástrofes, además de haber actuado desde el primer 

-

línea, el Comité Permanente de Acción Humanitaria de la 

Comunidad Valenciana, el Cahe, va a ser objeto de mejora 

nuevo instrumento de reacción ante las emergencias huma-

siete meses, como ha ocurrido con el anterior Consell, que 

dejó sin abonar las ayudas por el terrible terremoto de 

Turquía y Siria, teniendo que ser este gobierno el que las 

(Aplaudiments)

Y, señorías, tenemos que hablar también de infraestructuras 

sociales. El plan Convivint es un gran fracaso. Se han inver-

sociales que no se ha puesto en marcha, y la consecuencia 

mil personas esperando acceder a una plaza residencial. 

-

ración con los municipios, trabajaremos para agilizar las 

-

des de plaza, pero, además, consultaremos con los munici-

-

ser revisado, (aplaudiments) atendiendo a las alegaciones de 
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-

dades puedan desarrollar su labor como venían haciéndolo, 

con el consiguiente perjuicio para las personas más vulnera-

bles, que es, señorías, a quienes debería proteger.

Y desde la preocupación por la falta de plazas en todos los 

recursos que presta la administración, anunciarles también 

que en estos poco más de cincuenta días hemos aprobado 

de personas mayores dependientes, y lo hemos hecho con 

voluntad de ir reduciendo la lista de espera y con una mejor 

Y la cuarta pata de esta macroconselleria es, sin duda, la 

vivienda. Conscientes del carácter de derecho eminen-

temente social de la vivienda y de la importancia de que 

todos los ciudadanos y las ciudadanas tengan una vivienda 

adecuada, hemos enmarcado la vivienda pública dentro 

president Mazón ha reite-

rado en numerosas ocasiones que ésta es la legislatura de 

la vivienda, y para ello tenemos que apostar por la cons-

trucción de vivienda social, pero también por mejorar la 

compra y el alquiler a los jóvenes. Facilitarles el acceso a 

una vivienda es ayudarles a la emancipación, es poder cons-

truir su plan de vida independiente, su futuro, su familia. 

Este gobierno mira hacia el futuro y a través del plan Vive 

Comunitat Valenciana impulsará la construcción de 10.000 

viviendas. (Aplaudiments)

Además, impulsaremos la regeneración del parque público 

de vivienda y recuperemos las más de mil seiscientas vivien-

das ocupadas propiedad de la Generalitat, sin dejar, seño-

rías, sin dejar de dar respuesta a las familias en situación de 

emergencia habitacional.

La vivienda permite construir hogar, familia y ayuda al reto 

-

miso apoyar a los jóvenes, a las jóvenes menores de treinta y 

cinco años en la adquisición de su primera vivienda y refor-

zar las ayudas al alquiler.

Señorías, este gobierno apuesta por la aprobación de una 

nueva ley de vivienda en la Comunitat Valenciana que 

refuerce las competencias exclusivas de nuestra comuni-

dad en esta materia. La actual legislación, con más de treinta 

-

tos y hasta varias circulares, requiere una revisión, ordena-

ción y actualización, dando respuesta al vacío legal existente 

-

respuesta seria, rigurosa, sin sectarismos al mandato cons-

-

-

desahuciadas (aplaudiments) y que ponen, señorías, a dispo-

sición de esta conselleria el resto de viviendas sin uso, para 

de inmediato de un hogar.

Pero, además, hemos puesto en marcha la convocatoria al 

alquiler de ayudas, que estaba paralizada y hemos desblo-

-

(Aplaudiments)

Y, señorías, termino como empecé, hay mucho camino por 

Sabemos qué queremos hacer, sabemos cómo tenemos que 

encontradas, hay mucho que corregir y mucho que impulsar, 

-

sable, con ganas y que se está dejando la piel, señorías, por 

llegar a todas las personas para las que trabajamos.

Los y las valencianas nos han elegido para cambiar las cosas, 

pero también nos han elegido para cambiar las formas. La 

las facturas en los cajones, que son muchas y muy preocu-

el trabajo para todos y todas, la transparencia y la buena 

Desde la más sincera voluntad de buscar el acuerdo y el 

-

cipio de mi intervención, señorías, mi puerta siempre 

permanecerá abierta para quien quiera colaborar con este 

son, sin duda, a quienes dirigimos nuestra acción y nuestro 

esfuerzo.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

El senyor vicepresident primer:

Muchas gracias, consellera.

Le corresponde ahora el turno de palabra al Grupo 

Parlamentario Compromís, que ha dividido, comienza la 

señora Nathalie Torres, por siete minutos.

Quan vosté vullga.

La senyora Torres Garcia:

Un moment, president.

Bon dia, vicepresidenta.

-

tuem els dos mesos que porten vostés governant. Doncs, 

lamente discrepar, no únicament per ideologia, sinó perquè 

les dades no li donen la raó.

L’índex de desenvolupament de serveis socials considera 

-

tament irrellevants; una valoració radicalment diferent per 
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-

lida el sistema públic de serveis socials i reconeix drets 

centres, els serveis i la interacció amb la societat civil.

L’informe també destaca l’espectacular increment pressu-

postari, una millora incontestable que ens ha permés aban-

-

vicepresidenta.

en dependència. Jo ja sé que a vosté no li agrada parlar de 

la prehistòria, però no podem analitzar el present si obviem 

diu i no és Compromís qui parla del gran canvi en el sistema 

de serveis socials valencians, ho diu l’Associació Estatal de 

Directores i Gerents de Serveis Socials que, com vosté sap, 

és independent.

Així i tot, necessitem més places, cert, però aventure que 

no coincidirem en la recepta. Té damunt de la taula el pla 

-

també vosté els fons europeus i la col·laboració amb les 

diputacions, amb eixa ampliació feta per la vicepresidenta –

però no Camarero, sinó Mas– de dèsset milions i mig d’eu-

ros per a la diputació de València i sis per a la d’Alacant. 

Què faran, concretament, amb el pla Convivint i els centres 

vosté abordar amb profunditat el tema de menors, perquè 

-

-

dament. (Aplaudiments)

-

mida també per l’IVASS. En quina situació estan els decrets 

-

Som molt conscients de la necessitat de places. Ací té vosté 

una ocasió d’or. Per això, el centre cedit per l’Ajuntament de 

Torrevella va ser registrat com a centre d’ús doble, diversi-

-

centre només siga de diversitat funcional, és a dir, que no vol 

marc ideològic de l’extrema dreta, xenòfoba i racista. (Veus i 

aplaudiments)

-

tat. Li la faré igualment, perquè he vist un compromís..., m’ha 

semblat un compromís franc i sincer, per part seua, amb el 

-

-

tots a una en este govern.

ser transferits a la Generalitat. Per això li pregunte, pel full 

Sagrada Família, de la Vall d’Uixó.

En el marc d’esta llei també es va iniciar un procés, sense 

-

risc a l’homologació salarial del personal dels serveis soci-

-

cies que ens arriben sobre les instruccions de la consellera 

Merino per a elaborar els pressupostos, doncs, ens gene-

ren una miqueta d’inquietud. I li he de dir que la condonació 

als més rics del que anomenen impost de la mort, per valor, 

d’una mesura com esta. Per tant, la meua pregunta és directa 

-

cia que afecta especialment les dones en un sector altament 

-

vada, perquè considera que l’administració no pot assumir 

dos milions d’euros i eixes sis-cents places que ha dit vosté, 

-

cia, sis-centes places autoritzades per a residències, centres 

ocupacionals... I ací també li he de recordar que, a pesar del 

recurs de les patronals, el Tribunal Superior ha validat l’acció 

no es fa negoci amb les persones. Per tant, eixes places que 

vosté ha dit m’interessaria..., voldríem saber quan les pensa 

resoldre, consellera.

La ideologia importa, per molt que vostés s’esforcen a dir el 

contrari, perquè és la que marca el full de ruta d’un govern 

-

-

nalcatolicisme i del neoliberalisme, torna a les retallades en 

afeblixen la quarta pota de l’estat de benestar que són els 

serveis socials i inicia el camí de tornada cap a un assistenci-

la seua dignitat.

(Aplaudiments)

 

senyora Llanos Massó Linares)
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La senyora presidenta:

Muchas gracias.

Tiene la palabra ahora la ilustre diputada Verónica Ruiz, por 

otros tres minutos.

Cuando quiera.

La senyora Ruiz Escrig:

Senyora Camarero, molt bon dia.

més brutal de la violència de gènere. Quaranta-huit dones 

han estat assassinades a mans del més terrible del terro-

risme masclista, cinc d’estos brutals assassinats han estat a la 

Comunitat Valenciana. Violència de gènere, senyora conse-

-

-

-

tura per a poder parlar-ne, comparar xifres i comparar resul-

tats–, però mai abans en este territori s’havia treballat tant 

per erradicar la violència de gènere i masclista, mai. I, malgrat 

tot, quaranta-huit dones assassinades.

No és moment d’esborrar el que és, senyora consellera; és 

violència de gènere, és violència masclista. No és moment d’ama-

són còmplices que la nostra comunitat haja passat de ser una 

-

nya en matèria de feminisme. Han anomenat vostés com a presi-

denta de les Corts una negacionista de la violència de gènere. 

Han eliminat el concepte «violència masclista» de la pancarta 

-

-

mínia a què ens tenen sotmesos en matèria de feminisme. Com 

Si vosté va a avançar en matèria de feminisme i per a erra-

Si és per a blanquejar qui nega, qui ninguneja la violència 

masclista, no mai estarem al seu costat. (Aplaudiments)

Va a seguir vosté amagant i, per tant, negant que la violència 

(Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Muchas gracias.

Tiene ahora la palabra, por parte del Grupo Parlamentario 

Socialista, la ilustre diputada Rosa Peris.

Cuando quiera.

La senyora Peris Cervera:

Senyories.

Senyora vicepresidenta del govern, benvinguda a estes 

Corts.

Vull començar esta primera intervenció donant-li, per supo-

sat, l’enhorabona pel seu nomenament com a vicepresidenta 

d’aquesta compareixença per conéixer quin és el projecte 

l’acord de govern tancat en dos hores i plasmat en un tova-

lló, amb cinc punts, no és la millor carta de presentació.

«Sanidad y servicios sociales para reforzar la sanidad y los 

servicios sociales», punto y aparte. (Aplaudiments) Este punt, 

que és el que li afecta a vosté, és, sense dubte, d’una profun-

ditat intel·lectual sense parangó; però, en realitat, va ser un 

país, però, sobretot, va a obrir els ulls de la gent, perquè ja, 

valencianes i les conseqüències no s’han fet esperar.

Senyora vicepresidenta, una de les primeres visites que 

-

a conéixer la xarxa de protecció social de la Comunitat 

Valenciana, només havia d’haver visitat els serveis socials de 

qualsevol ajuntament d’esta comunitat per a comprendre la 

anys, (aplaudiments) no sobre la caritat, senyora vicepresi-

dit, sinó mitjançant lleis que reconeixen drets; no sobre reta-

-

cici d’estos drets.

Li recorde que la gent té drets i dignitat i que la caritat o la 

Permeta’m que li conte una anècdota d’este parlament, d’un 

govern a vore si era capaç d’augmentar el pressupost social. 

más lejos. A ver cómo aumentan ustedes los 787 millones en 
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(aplaudiments) i aquells 19 milions de renta garan-

Jo no vaig a reptar-la. Em sembla una fanfarronada i una 

manera de fer el ridícul en diferit. Però, li recorde que 

el que ens varen deixar. I li demane que no sucumbsica a la 

-

ons d’impostos que vostés van a perdonar a les rendes més 

altes d’este país. (Aplaudiments) La ciutadania no els ho va 

a permetre. No tornaran vostés a danyar les persones més 

vulnerables d’esta comunitat. I si el sectarisme no acompa-

-

mació, sobretot perquè hem conseguit de les runes alçar el 

quart pilar de l’estat del benestar, mitjançant un nou sistema 

públic de serveis socials, a on la peça fonamental són els 

ajuntaments.

-

señora vicepresidenta. Porque aquí hemos visto, y está en la 

-

onaban a la conselleria

sus residencias y dejaran de pagar a los dependientes que 

vivían en sus casas.

En el tema de la vivienda, mire, prometen la construcción..., 

-

trucción de 10.000 nuevas viviendas. Estupendo. El mismo 

para el alquiler. ¿Sabe cuál es la consecuencia de esto, de 

de impagos en ayudas al alquiler (aplaudiments) y 60.000 

personas afectadas. Espero que este ya no tenga nada que 

ver con este, además del cambio de la edad, que siempre 

afecta a todo el mundo.

la violència masclista, i vosté parla dels acords i del consens. 

Mire, quan parla amb nosaltres de la violència masclista, 

de la violència de genere, no es dirigisca a este grup. 

Dirigisca-se als socis del seu govern, perquè ells són els que 

neguen la violència masclista. Senyora vicepresidenta, li ha 

-

-

la seguretat del Consell.

Vosté parla d’acord i el primer que han fet, per espuris inte-

contra la violència masclista que hem teixit en les dos 

comprant el marc ideològic de l’extrema dreta. Mai va arran-

car una legislatura col·locant en el centre del debat polí-

En una comunitat a on cinc dones han sigut assassinades, 

per a replantejar la seua posició.

mi, negacionista de la violència masclista. He de dir que ens 

avergonyix com a demòcrates, però també vaig a dir-li que 

presidix aquest parlament perquè vostés l’han votada. Seua 

passant. (Aplaudiments)

-

nal, vosté va instar la presidenta que reconsiderara la seua 

postura i que deixara d’apartar-se de les pancartes que 

corda, perquè en lloc de dir-li a la presidenta que se sume 

a la pancarta contra la violència masclista, han canviat 

la pancarta, (aplaudiments) han canviat el missatge de la 

pancarta perquè entren els negacionistes, isquem els demò-

Però és que, a més d’eixa desautorització, vostés signen un 

acord de govern que esborra la igualtat d’homes i dones, 

perquè a Vox..., l’acord de govern no té ni una sola paraula 

de la violència. Repasse’l, vicepresidenta. I no el té perquè a 

no fan ni una sola referència, cosa, senyora vicepresidenta, 

que també és normal si un maltractador és el que negocia 

els termes de l’acord. (Aplaudiments)

Senyora vicepresidenta, acabe demanant-li només una cosa. 

Acabe demanant-li soles una cosa. De tota la resta podem 

la nostra, però li demane que pose peu en paret, que deixe 

de fer el pi pont i que deixe de mirar cap a una altra banda. 

Pare aquesta deriva. Si vosté vol de veritat lluitar contra la 

violència de gènere, millorar els recursos, protegir millor 

masclista en l’adolescència i en els joves, que és brutal i les 

dades són tremendes; si creu de veritat que esta és una polí-

la violència de gènere i, sobretot, desfer-se de la ideologia 

-

cia masclista. (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Muchas gracias.

Tiene la palabra ahora, por el Grupo Parlamentario Vox 

Cortes Valencianas, la ilustre diputada Miriam Turiel.

Cuando quiera.
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La senyora Turiel Mollá:

Muchas gracias, presidente.

Presidente del Consell, vicepresidentes, consellers. Señorías, 

buenas tardes.

Señora vicepresidente segunda y consellera de Servicios 

que va a trabajar por todos los valencianos. Y, como no 

podía ser de otra manera, quiero comenzar mi intervención 

dándole nuestra más sincera enhorabuena. Le deseamos 

muchísima suerte y muchísimo acierto, y sabemos que no va 

a ser fácil, porque esta conselleria hereda graves problemas 

en materia de vivienda, en materia de igualdad y en materia 

de servicios sociales.

de falta de plazas, de retrasos en los expedientes, los casos 

de los menores abusados en los centros de la Generalitat 

Valenciana o las familias que aún están esperando las ayudas 

que el Botánico ha dejado sin pagar. Porque ellos le entre-

garon una conselleria en decadencia, pero afortunadamente 

ahora hay un nuevo Consell. Y por eso también queremos 

Hemos escuchado atentamente su comparecencia. En Vox 

siempre hemos defendido la importancia de unos servi-

la austeridad y que no se dispendien los recursos, pero que 

tampoco se deje de tender la mano a aquellos ciudada-

nos que más lo necesitan, y más en un momento como este. 

familias o de personas en paro; hablamos de personas que 

Si hablamos de servicios sociales, son muchos los retos, 

porque son muchos y muy graves los problemas que está 

sufriendo la sociedad valenciana. Por eso, esta conselleria es 

clave, porque los temas que aborda son especialmente sensi-

bles. Son muchas las carencias que le deja el gobierno del 

-

dencia, a la discapacidad, a los trastornos como el trastorno 

puede dudar de que los servicios sociales son fundamentales 

También lo es la protección a la ciudadanía, sin paterna-

lismos, sin condescendencia y sin sectarismo, pero sí con 

y a quien más hay que servir es a quien más lo necesita. 

(Aplaudiments) -

a las familias numerosas, a la conciliación familiar, a la infan-

cuidado a la salud mental, acabar con la lacra de los suici-

más lo necesitan.

posible nos gustaría que concretase algunas medidas que va 

a adoptar para apoyar a las familias, que han estado tan olvi-

dadas por el gobierno de la izquierda.

-

cas aplicadas por el Botánico han traído a cada paso mayor 

desigualdad y mayor exclusión, con medidas basadas en 

la discriminación, en los privilegios y en el enfrentamiento 

entre sexos. Sin ir más lejos, recientemente, la izquierda, por 

-

-

(Aplaudiments)

-

cialmente la que sufren las mujeres, los ancianos y los niños. 

En el caso de las mujeres, las cifras son devastadoras. En un 

-

-

mas, desgraciadamente, no para de crecer. ¿Cómo es posible 

-

Si hablamos de las agresiones sexuales, en el primer trimes-

delitos contra la libertad sexual. Por culpa también de la lamen-

table ley de «sí es sí», que ha supuesto que cientos de viola-

dores y agresores sexuales hayan visto reducidas sus penas. 

(Aplaudiments)

las mujeres están más desprotegidas y menos seguras, porque 

su agresor haya salido a la calle por una aberración legal.

En Vox creemos que hablar de igualdad, como usted bien 

«Los españoles son iguales ante la ley, sin que pueda preva-

lecer discriminación alguna por razón de nacimiento, raza, 

sexo, religión, opinión o cualquier otra condición o circuns-

tancia personal o social». Todo lo demás es sectarismo, es 

ideología y es instrumentalización de las personas, y es 

enfrentamiento en la sociedad. (Aplaudiments)

Por tanto, hablar de igualdad es amparar, proteger y legislar 

-

legislador estatal y del gobierno nacional, pero la primera 

depende también de las comunidades y en Vox estamos 

convencidos de que desde su conselleria van a luchar para que 

-

torios u organismos, que lo único que hacen es estrujar la caja 

pública sin que quede nada para lo que de verdad importa.

Si hablamos de vivienda, son muchos los retos a los que se 

enfrenta esta conselleria, y estamos seguros de que desde 
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de las áreas de su competencia y, en concreto, se dará solu-

ción a los valencianos agraviados por una precaria situación 

que les impide el acceso a la vivienda. Porque la izquierda 

habla de derechos, hablan de vivienda, pero lo cierto es que 

social en la Comunidad Valenciana. (Aplaudiments)

Por eso le digo, vicepresidenta, que su tarea va a ser ardua 

en todos los capítulos que corresponden a su conselleria. 

acceso a jóvenes y familias a una vivienda.

La izquierda, además, insiste en subir impuestos porque 

-

Cuanto más dinero hay en las arcas públicas, más se puede 

acuerdo, pero subir impuestos sin dar servicios sociales reales 

para atender a sus familias. Y, además, ese afán recaudato-

y extorsionar a los ciudadanos y para crear una sociedad más 

Por eso también es falso que bajar impuestos suponga recor-

tar derechos sociales. En primer lugar, porque todo lo que se 

queda en el bolsillo de los ciudadanos es administrado por 

ellos de la mejor manera posible. En segundo lugar, porque 

reduciendo impuestos se favorece el ahorro, la inversión y 

el impulso a la economía, lo que revierte en la creación de 

-

dad, en este caso para los valencianos. Así, por ejemplo, ya lo 

está haciendo este Consell con la eliminación del impuesto de 

sucesiones y donaciones y el impuesto de patrimonio. Y estas 

son medidas que favorecen no a las grandes fortunas, sino a las 

(Aplaudiments)

otro ideal.

Concluyo, vicepresidenta, dándoles gracias una vez más 

por su comparecencia y por sus propuestas. El Grupo 

Parlamentario Vox en las Cortes Valencianas está y estará a 

su disposición para defender juntos a todos los valencianos.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Muchas gracias.

Tiene ahora la palabra, por el Grupo Parlamentario Popular, 

Muchas gracias, señora presidenta.

Señora vicepresidenta, señorías.

Después de ocho años reclamando desde esta misma 

nuestra comunidad, denunciando las enormes carencias del 

llegado. (Aplaudiments)

Durante mi intervención iré entrando en los asuntos espe-

como la forma. Y aplaudimos que haya sido la consellera más 

rápida en comparecer del ramo en esta tribuna, sesenta y 

desde hace muchos años y doy fe de que así será.

de dependencia, del pago de la Renta valenciana de inclu-

sión, de tantas cosas en la Comunidad Valenciana, era sinó-

consellera se dedicaba a dar 

nuestros mayores con redoble de tambores y, al acabar estos 

ocho años del anterior gobierno, vemos que no fueron capa-

ces de inaugurar ni una sola residencia pública ni un solo 

centro de día. (Aplaudiments)

Es desesperante escucharlos todavía dando lecciones del 

con el plan Convivint la deuda que ustedes nos han dejado 

marcha. Y si en dependencia del gobierno del presidente 

Mazón ha tenido que aplicar más de treinta y nueve millo-

nes de euros para que 11.000 personas de esta comuni-

dad, (aplaudiments) que ustedes se habían olvidado de pagar, 

social, actuar y no sobreactuar.

Celebramos, pues, vicepresidenta, que haya tomado este 

tema, cómo no, como prioritario, con las medidas que usted 

ha expuesto para corregir que, de una vez por todas, seamos la 

públicas para mayores de sesenta y cinco años, con un triste 

Pero lamentablemente no es lo único en lo que vamos 

por la cola, también en dependencia, esa dependencia low 

cost que hemos heredado. Teleasistencia, ayuda a domici-

lio, asistencia personal... Y lo más curioso, cuidados familia-

res. Duplicamos la media nacional, también incumplimos la 

ley en cuidados familiares. Mire, durante todos estos años 

se ha producido un desorbitado incremento en prestaciones 

por cuidados familiares, que, como todos ustedes saben, el 

marzo, reivindicando y después los vamos a escuchar reivin-

dicando los derechos de las mujeres, después de empujar al 
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de nuestros mayores. (Aplaudiments) Todo muy feminista.

Porque nosotros no vamos a dejar solas a las mujeres, a todas, 

no algunas, a todas las mujeres, ni mucho menos a sus reivin-

-

van a servir para la igualdad, lo que afecta a la brecha salarial, a 

la diversidad, a los cuidados y, por supuesto, a potenciar aquellas 

desde la prevención, desde la asistencia y desde el apoyo.

Coincidimos que es necesaria la revisión del pacto contra la 

Mucha prisa y mucha preocupación parece que la izquierda 

no tenía. Y nos parece también muy importante la creación 

de ese observatorio autonómico. Es indignante, créanme, 

daño han hecho a las mujeres, con la aprobación de la ley 

nueve juzgados de violencia de género y, además, dejándo-

en relación con las órdenes de protección... Es indignante, 

con pancartas y con tuits, pero callan, lamentablemente, 

cuando se trata de pedir recursos. Porque a las mujeres se 

las protege con recursos y ustedes no nos los dan.

Miren, les voy a decir un dato. En la Comunidad Valenciana, 

viogén, y ustedes calladas. (Aplaudiments) Aquí, 

-

España, y ustedes callados. (Aplaudiments) Así que, con esta 

carta de presentación, pocas lecciones de igualdad, de femi-

nismo y de la violencia contra las mujeres. La dignidad de las 

sino con derechos y con recursos. (Aplaudiments)

Y hablando de defensa, hablando de defensa, todo el mundo 

-

-

les, impagos, agresiones sexuales a menores o denuncias, 

también del propio síndic

cuidado de los centros y que, gracias a esa auditoría que 

-

cas, los protocolos y las inversiones necesarias para acabar 

con los problemas estructurales, fruto de la dejadez del 

PSOE y de Compromís. Pero, claro, ¿qué problemas iban a 

siempre la izquierda, tapando la realidad. Porque de tapar en 

mucha experiencia. (Aplaudiments)

Empezamos, afortunadamente, una nueva etapa, pero han 

Socialista y Compromís, tuvieron con Teresa. Teresa, la menor 

abusada sexualmente por el exmarido de la vicepresidenta 

Oltra. (Aplaudiments)

Y una de las mayores alegrías de este arranque de legislatura 

es la llegada de Mar, nuestra compañera, que pasará a ser la 

(Aplaudiments) 

Porque la discapacidad, escuchen bien, la discapacidad, 

a ser un eje prioritario en el gobierno de Mazón. Lo hemos 

comprobado en los primeros días, hemos propuesto la crea-

-

creo que ya es toda una declaración de intenciones. Es nece-

mejorar y aumentar los servicios en nuestra comunidad, que 

-

para personas con TEA, porque lo va a hacer con todos, va 

Comunidad Valenciana, que usted ha visitado, porque usted 

están en marcha y agradecidos por tener la oportunidad de 

ser parte de ellos. Gracias». (Aplaudiments)

se suman por servicios sociales, que es un paso de gigante 

que el balance no puede ser más desolador. Cero vivien-

das públicas, cero metros cuadrados de suelo residencial 

-

cios, sino líder de desahucios en esta comunidad en la etapa 

desahucios al día, todo, eso sí, muy progre y todo muy social. 

(Aplaudiments)

viviendas, el plan Vive de la Comunidad Valenciana, que 

entre sus prioridades –yo me alegro– está el apoyo a la 

gente joven. Porque el alquiler medio de la Comunidad 

una vivienda. Somos la segunda comunidad autónoma con 

menos posibilidad de emanciparse.

que ser reforzada con expertos. Porque es una muy buena 

señal, una muy buena señal, que se reforme y que, además, 

Y no olvidemos a los más vulnerables, a los de aquí y a los de 

fuera de allí. Porque vaya herencia, señora Camarero. Somos 

líderes, estamos a la cola de plazas para personas sin hogar, 

Y, además, le tengo que decir que, en cuanto a la coopera-

ción al desarrollo, frente a la falsa ayuda televisada, ayuda 
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televisada, este Consell quiero reconocer la rápida respuesta 

que tuvo respecto al terremoto de Marruecos, que en 

menos de tres días había convocado el CCAES. No tres 

Tres días, siete meses en pagar. Y es que, señora Torró, los 

tuits lo aguantan todo. (Aplaudiments)

Y voy acabando. La prueba evidente de que la gente se 

cansó de la propaganda de Compromís y del PSOE y de su 

-

-

Va a tener con ello al Grupo Parlamentario Popular como 

-

tros conciudadanos. Y agradecemos su compromiso y que 

ponga toda su experiencia, toda su sensibilidad...

La senyora presidenta:

lo necesitan.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Muchas gracias.

Tiene ahora la palabra la honorable vicepresidenta segunda, 

para la segunda parte de su intervención.

Cuando quiera.

La senyora vicepresidenta segona del Consell i consellera 

de Serveis Socials, Igualtat i Habitatge:

Muchas gracias, señora presidenta.

Señoras y señores diputados.

Señora Torres, no reconocer los errores –y lo traslado 

también a la señora Ruiz y a la señora Peris–, no recono-

cer los errores, no reconocer los fracasos, es seguir en el 

fracaso y no poderlos resolver. Yo no vengo aquí a hacer una 

enmienda a la totalidad, pero sí a corregir tantos y tantos 

valencianos, insisto, sin ideología. Ya sé que ustedes trabajan 

de otra manera, así han dejado esta administración, así han 

dejado la situación de tantos y tantos valencianos.

Y, señorías, señora Torres, hablan ustedes de presupuesto. 

Aumentar el presupuesto y no ejecutarlo es engañar y, sobre 

todo, esto no ayuda a los más vulnerables. (Aplaudiments)

Y vienen ustedes, todos, con discursos precocinados, 

sin haberme escuchado, porque ninguno ha respondido, 

ninguna de ustedes ha respondido a mi intervención. Vienen 

con prejuicios y vienen, como siempre hace la izquierda, con 

demagogia. «Viene la derecha a cargarse lo social». Oiga, 

pues no, señorías. Están ustedes bastante equivocados y, 

ustedes han hecho mal, venimos a pagar las facturas que nos 

han dejado en los cajones, venimos a solucionar los proble-

mas a tantos y tantos valencianos y valencianas que lo han 

(Aplaudiments)

Y lo vamos a hacer, señorías, contando con todos. Déjense 

de si privado o público, vamos a hacerlo contando con 

residencia, señora Torres. La residencia de mayores de nues-

siempre. No nos cambien ustedes el discurso. Y lo vamos a 

a los ayuntamientos –y miro al alcalde de Torrevieja, con el 

que ya hemos empezado a trabajar–.

Y, señora Peris, yo conozco cómo están los servicios socia-

les. Yo conozco cómo están los centros, porque yo he salido 

del palacio donde vivían mis antecesoras, y también el señor 

vicepresidente de vivienda, (aplaudiments) y me he ido a La 

Torre. He salido del palacio y me he ido a La Torre, a traba-

jar con los funcionarios y las funcionarias, a trabajar con mi 

equipo, a resolver en el momento los problemas, los muchos 

problemas que tenemos. Y me he ido a la calle y me he 

-

citando reuniones. Y me he ido a visitar a los centros y es 

lamentable lo que me he encontrado en los centros, y de eso 

hablaremos durante la intervención.

Insisto, han venido, son ustedes muy previsibles, con una 

intervención más que previsible y más que preparada. A 

-

han elegido los valencianos en las urnas. Oiga, respeten la 

-

nos y de las ciudadanas.

Y si quieren hablamos del pacto. Podemos hablar de 

-

tas (aplaudiments) y jugándose el Gobierno de España, nego-

Mire, nosotros somos un gobierno, un Consell unido, cohe-

sionado, liderado por Carlos Mazón, por un presidente que 

nos obliga, nos impulsa a dejarnos la piel por resolver los 

problemas de los y de las valencianas. A eso hemos venido y, 

además, a hacerlo siempre dentro de la ley. Dentro de la ley 

Y, señoras y señores de la oposición, lecciones en igualdad ni 

una, a mí no. A mí, no. (Aplaudiments)

Señorías, se han salido ustedes de la pancarta, se han salido 

ustedes del consenso. Ustedes se han salido del consenso. 
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Y ni yo, personalmente, ni este gobierno, ni mi grupo nos 

hemos movido de la lucha contra la violencia de género. La 

señora Peris me conoce desde hace muchos años y sabe 

argumentar esto, y quiero hablar de mi trayectoria y de 

cómo estamos trabajando en este gobierno, porque, si me 

lo permiten, soy yo la que marca estas directrices –si me 

permite el presidente.

-

tora general de igualdad en el gobierno de Zapatero, y lo 

directas de esta violencia, la violencia vicaria, que hoy nadie 

duda que es necesaria.

Y ustedes, señores de la izquierda, ustedes –y lo sabe muy 

(veus) -

res (aplaudiments) y no en los hombres, que había que aten-

der a las mujeres y no a los niños. Once años le costó, y 

siento tenerlo que decir así, a esta consellera que les habla 

-

mas directas de esta violencia. Once años y lo hicimos el 

-

ron. (Aplaudiments)

contra la violencia de género, impulsado por el enton-

Compromís en Sumar de hoy, también se opuso a ese 

Compromís de alguna manera se han negado y han votado 

consellera que les 

habla nunca nos hemos movido de este camino.

-

tas no salvan vidas; la unidad sí salva vidas. Están ustedes 

en una absurda guerra de pancartas. Primero votan que no 

a un protocolo que pretende poner orden a una respuesta 

ante cada mujer que es asesinada por violencia de género, 

porque no les gusta el lema, cuando el lema es el mismo 

que la delegación del gobierno. Entonces, la delegada del 

no coincidir con las Cortes». (Aplaudiments) ¿En qué esta-

-

que están en su casa pensando si denuncian o no denun-

la unidad, el acuerdo que pactamos en el pacto de estado, 

bien con la guerra de pancartas, ya está bien con mensajes 

vacíos de contenido. (Aplaudiments)

-

mas y de sus hijos, y les he contado cómo quedan sus hijos, 

están buscando ustedes excusas absurdas para seguir 

Y, señorías, ustedes perdieron la semana pasada una gran 

año menos de pena a un violador de la manada por culpa de 

la ley del «solo sí es sí». Ustedes, en lugar de pedir respon-

sabilidades por esta indignante ley, que alguno de uste-

des votó, votan en contra del protocolo el mismo día, votan 

-

de prisión, ustedes siguen calladas, señorías, calladas, y 

-

das. (Aplaudiments) ¿Han leído ustedes la declaración de la 

nunca podré recuperar mi vida», literal. Así nunca podré 

recuperar mi vida. Desde luego, con oposiciones como la 

suya, nunca podrán recuperar la vida.

Y, además, crean polémica con algo de lenguaje, y tengo 

-

cia machista, esos restos de machismo que todavía perviven 

en la sociedad. «La maté porque era mía», que es un libro, 

hago mía. Esa es la violencia machista, esa es la violencia de 

género. Y la violencia contra la mujer, señorías, está reco-

nocida en el Convenio de Estambul, que reconoce la lucha 

contra la violencia o la violencia de género, así como el resto 

de las violencias. Pero también en Naciones Unidas, cuando 

dice que «la violencia contra la mujer es todo acto de violen-

cia de género que resulte o pueda tener como resultado 

-

cas, dejen de inventar polémicas y vuelvan al consenso. Por 

favor, señorías de la oposición, vuelvan al consenso, vuelvan 

(Aplaudiments)

Y hablar de violencia de género también es hablar de 

-

ción, a la que le agradezco profundamente la misma. ¿Cómo 

les olvida de verdad lo que han hecho.

-

euros que podrían haber ido, y que irán con este gobierno, 

europeos, cinco millones para trabajar contra la violen-

cia sexual, no se han ejecutado. Ustedes han pedido una 

prórroga porque no eran capaces de ejecutarlo. ¿Para qué 

hablan de presupuestos si dejan sin ejecutar el presupuesto 
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lucha contra la violencia de género. (Aplaudiments)

Y hablan del pacto valenciano. Señorías, claro que hay que 

trabajar en el pacto valenciano, y yo les propongo que lo 

hagan aquí, en la sede de la soberanía nacional, como hici-

mos con el pacto nacional. Y hagamos un pacto que sea 

expertas que trabajan esta violencia. Y no hagamos un pacto 

para luego no reunirse. Oiga, ustedes han tenido dos reunio-

pero no de trabajo. Es que tenemos un informe, que había 

escondido mi antecesora, la señora Mas, de la Universidad 

de Alicante, que dice que del primer Pacto valenciano contra 

la violencia de género, en cinco años se ha ejecutado un 

violencia de género.

Por lo tanto, este gobierno no solamente va a sacar del 

coordinación y las medidas para erradicar una violencia de 

género, una violencia machista, una violencia sobre la mujer 

que no vamos a tolerar que siga creciendo.

Y han hablado ustedes, señorías, también de la dependen-

y llamé a mi equipo, que está hoy aquí presente, porque 

han hablado de cómo dejaron la dependencia. Miren, seño-

ras, la señora Peris ha sacado al señor Mazón muy joven-

cito hablando de un tema, del que luego le contestaré, y yo 

ver (veus)

que bajen los usuarios de dependencia por primera vez». 

«Igualdad teme que la falta de crédito deje sin ayudas a 

voluntad». «Es increíble». Estoy leyendo entrecomillados.

«Siempre hay una primera vez para todo y el Consell está 

a punto de lograr algo que no había pasado, la disminu-

del Consell aseguran que la curva de personas incluidas 

en las ayudas públicas nunca había descendido, nunca; 

sin embargo, en pocas semanas, según las mismas fuen-

tes, se puede registrar la primera caída en el número de 

crédito». «Un gasto público disparado, una deuda inabarca-

ble y unas prioridades cambiantes son los elementos que 

sitúan los datos de la dependencia contra las cuerdas». «En 

la conselleria de hacienda ya se temían esto desde hace 

hace meses al comprobar que cualquier nueva medida de 

sirve para todos los consellers, queridos compañeros.

«Ese agotamiento de la Tesorería de la Generalitat llega al 

-

ten, precisamente, de que el descenso del número de 

compensa regularmente y de manera importante gracias a 

los nuevos receptores». Es cierto también que muchos solici-

tantes mueren antes de percibirla.

-

ble. No hay voluntad». «La falta de crédito producirá como 

efecto inmediato… –es que no leo, no me he puesto las 

segunda quincena de junio. «Reducciones económicas en 

materia de dependencia a favor de personas que cumplen 

ha provocado esa falta de crédito, que fuesen bajando el 

número de prestaciones y que fuese aumentando la lista de 

espera. Y nosotros hemos llegado y, en pocas semanas, lo 

hemos solucionado. Porque lejos de la pelea interna de que 

Compromís le pida a hacienda y hacienda no se lo da, está el 

-

tes. (Aplaudiments)

-

-

tas personas. Pero, además, vamos a pelear por lo nues-

tro, y también vamos a pelear por que el Gobierno de 

España, gobierne quien gobierne, ¡óiganlo bien!, gobierne 

-

nas y, desde luego, como siempre, lo han pagado los más 

vulnerables.

Y podemos hablar de los centros de menores porque ha sido 

nuestra prioridad y, desde luego, les aseguro que me quita 

el sueño. Como yo he salido del palacio y me he ido a los 

centros, he visto en qué situaciones se encuentran, cómo 

-

lados, que necesitan una rehabilitación y que no lo han sido, 

siete centros presupuestados, eso que dicen ustedes, tanto 

presupuesto pintado en un papel que nunca llega a ejecu-

tarse, siete centros que siguen esperando esa rehabilitación 

necesaria para que sean centros adecuados donde vivan 

que este gobierno ahora solucione lo que ustedes no han 

sido capaces de arreglar.

Y sí, vamos a hacer una auditoría porque hay sobreocupa-

ción en los centros, porque hay muchas plazas por cubrir, 

y porque tenemos quejas del Síndic de Greuges y que se 

nos pone la piel de gallina. Para ustedes, el síndic era el 

que dar información al síndic

aquí un gobierno transparente.

De esas salidas del palacio ha sido una visita al síndic, 

la mano. A mí me ayuda que tus quejas y tus informes me 

demuestren cómo están los centros, más allá de la audito-

ría, y me digas qué opciones tengo y que me ayudes a solu-

cionarlo. Porque esto no consiste en taparse los ojos y mirar 
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hacia otro lado, consiste en entender qué está pasando para 

poder solucionarlo (aplaudiments), para dar una respuesta a 

nuestros menores, para dar una respuesta a los niños, a las 

niñas, que hay tutelados y tuteladas en esta comunidad que 

necesitan un gobierno serio, un gobierno que no mire hacia 

otro lado, un gobierno que no esconda la realidad de lo que 

centros y, por lo tanto, y como he anunciado, también traba-

jaremos para encontrarles familias de acogida.

Y hemos –y no me quiero alargar demasiado– también 

puesto en marcha y concedido subvenciones que ustedes 

habían paralizado, subvenciones a menores para promoción 

de derechos de infancia y adolescencia, para acogimiento, 

para formación de los profesionales que trabajan con los 

menores, que están agobiados, solamente hay que escuchar-

señalando, es que nos hinchan a papeles y a expedientes 

cuando tenemos que resolver los problemas de cada día de 

esos menores.

Miren, señorías, yo he ido un centro y una directora del 

quiere ir a un cumpleaños de una amiguita del colegio y no 

la dejan porque el expediente en la territorial –que las terri-

toriales es como el agujero negro de esta administración– 

no me deja, porque para la territorial era un expediente 

que quedaba archivado, uno detrás de otro». Para la direc-

tora y para los trabajadores y las trabajadoras del centro 

era una niña que no podía ir a celebrar el cumpleaños de su 

mejor amiga. Pero es que era un centro donde los menores 

este adolescente requiere una plaza de formación profe-

sional y estamos esperando porque la hemos perdido». Y 

yo he descolgado el teléfono, cuando he salido del centro y 

he hablado con el conseller de educación, que no me dejará 

menores de esta comunidad siempre tengan plaza. Porque 

darle una plaza en formación profesional, o una plaza en un 

-

cando. (Aplaudiments)

Pero es que he salido el centro en el que me han contado, en 

el que me han contado, porque es que hay que salir del pala-

cio, en el que me han contado que había un niño, un joven, 

que requería una operación, y he descolgado el teléfono y he 

llamado al conseller -

mos que trabajar para que a los niños tutelados y las niñas 

tuteladas de esta comunidad no les vuelva a pasar esto, y para 

ayudar a los directores y a las directoras del centro, de los 

-

no estar en un despacho imponiendo ideología o tapiando.

¿Quieren que les diga cómo estaba igualdad, tanto que se 

-

ción general estaba peleada con la otra, y habían llenado de 

armarios la dirección general para no verse entre ellos. Esto 

es una realidad. Hemos llegado y hemos quitado (aplaudi-

ments) el muro de Berlín, como lo llaman en la conselleria.

Y me ha preguntado por la diversidad, y mire, ¿sabe lo 

que nos hemos encontrado en diversidad, señoras y seño-

portavoz del Grupo Popular que también está ayudándonos 

-

vida de las personas LGTBI+.

La diversidad, señorías, no es propiedad de la izquierda, y 

estamos haciendo diversa la diversidad. Es la primera vez, 

de verdad, que se está trabajando en serio por este tema. Mi 

equipo, señorías, es diverso y transversal, aspecto del que 

me siento profundamente orgullosa.

color y todo muy bien pintadito de centros que no se han 

y siete centros, de los que en tres años de plan solo se ha 

ustedes con el detallito de Torrevieja, pues ¿sabe lo que ha 

hecho esta consellera

otra, a pesar de que vive al lado, irse a Torrevieja, sentarse 

-

cipio, que es lo que hacemos siempre que vamos a cual-

a ver cómo desbloquear una situación que por culpa de no 

sentarse a hablar permanecía bloqueada. Y les aseguro, uno, 

que no se va a perder ni un euro de los fondos europeos; 

dos, que los menores de Torrevieja y el entorno van a tener 

-

quear una situación impresentable. (Aplaudiments)

Y lo vamos a hacer hablando con los ayuntamientos. Yo voy 

dejar mal a sus compañeros no les voy a dar nombres, que 

-

tar qué necesitamos, cómo necesitamos o en qué situación 

están los centros». Esto se ha acabado, hay que trabajar de 

Y a esto nos estamos dedicando, nos estamos dedicando, no 

«nos vamos a dedicar».

Y hablan ustedes…, la señora Torres me ha preguntado por 

la actualización del acuerdo de la concertada y por la subida 

-

conselleria, hasta hoy, no está cubriendo.

-

y cuántas tropelías nos han dejado en el camino, más allá de 

pagar las facturas pendientes en los cajones, que con eso ya 

acuerdos, estos pactos, estos planes, estos folletos que me 

encuentro encima de las mesas; segundo, pagar todas las 

deudas pendientes; tercero, reordenar y decidir; decidir qué 

hay que mantener porque no voy a cargarme nada que sea 

pero ordenar y decidir, que es importante; y, por supuesto, 
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atender a las demandas salariales de los trabajadores, ¡solo 

común, porque no es normal lo que está pasando.

deudas en los cajones.

Y hablan de vivienda, y me han preguntado algunas de sus 

señorías por la vivienda. Decirle, señora Peris, a pesar del 

cartoncito que usted nos ha traído de cartón pluma con el 

presidente Mazón, que está el presidente muy joven enton-

-

das, es que hay que leerse… (Veus)

(Aplaudiments) Es que el señor Mazón puso en marcha estas 

-

-

ler joven que ustedes dejaron, como lo demás, encima de la 

mesa, en estos expedientes que se iban acumulando y que 

nunca se reconocieron. Y hemos venido nosotros y hemos, 

en estas semanas, publicado ya, y lo pueden comprobar, 

publicado en el DOGV. Que de esto se trata, señorías, que 

es no pintarlo, que es ejecutarlo y publicarlo. Vayan al DOGV 

y vean dónde están las ayudas al alquiler joven. Bono, alqui-

de contenido. (Aplaudiments)

Pero, también hemos puesto en marcha, señorías, la convo-

catoria de ayudas al alquiler, pendientes de tramitar, y, 

-

Y también hemos puesto en marcha la convocatoria joven 

trabajar.

Y me preguntaba la señora Turiel, a la que agradezco mucho 

su intervención, por las ayudas a la familia. Por supuesto que 

vamos a trabajar, vamos a trabajar en conciliación y corres-

ponsabilidad, también con la gratuidad de cero a tres porque 

es una medida de conciliación y de corresponsabilidad. 

Porque no hay igualdad sin conciliación y no hay concilia-

se les había olvidado y nunca trabajaron ni en la familia ni en 

verdad nos importan a la mayoría de las mujeres valencianas.

Y vamos a trabajar, como les decía, para aumentar los dere-

chos de la infancia y adolescencia, y también, por supuesto, 

por mejorar las ayudas a los menores tutelados, como decía.

Y, señorías, revisen la documentación. Ustedes dicen que 

fueron ustedes los que ampliaron las plazas. No, señorías, 

ha sido esta conselleria

acción que hemos hecho nosotros, porque la anterior conse-

llera

que hemos venido a dejar la ideología aparcada, que hemos 

venido a no pelearnos unos contra los otros, sino a tener 

claro hacia quienes va dirigida la acción, lo digo con cono-

que, señorías, insisto, las puertas abiertas, pero también la 

responsabilidad y su responsabilidad como oposición debe-

ría tenerse en cuenta.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Muchas gracias.

Para ejercer el turno de réplica, por parte del Grupo 

-

tada Nathalie Torres.

La senyora Torres Garcia:

Senyora consellera, vicepresidenta, vosté també és previsi-

ble, la veritat. Ha dit algunes coses que me les esperava.

vosté i jo, del nostre poble, bé, del meu poble, del de 

hi ha una diferència molt gran entre vosté i les seues prede-

cessores, és la seua falta absoluta d’humilitat, i ara li diré la 

dita. Ha vingut vosté al món a portar el pessic de sal, que vol 

dir precisament això, una falta total d’humilitat, que és una 

cosa que contrasta molt amb les seues dos predecessores.

Vaig a donar-li la raó en una altra cosa que ha dit vosté, 

senyora consellera, ha dit que la diversitat no és propietat 

no haguera sigut per l’esquerra vostés no podrien disfru-

tar dels drets relacionats amb la diversitat, (aplaudiments) i 

-

-

ran vostés sempre.

Per cert, abans d’entrar més en la matèria que ens correspo-

nia hui abordar ací, ja que vosté previsiblement també ha fet 

referència als possibles pactes amb Bildu i Junts, records a 

viatge que va anar a fer o eixa reunió que va fer amb Jordi 

Turull. (Aplaudiments)

Ha parlat de vivenda i de joventut. Val, molt bé, consellera, 

però és que no ha dit en cap moment el que crec que estan 

esperant milers de joves, i és què hi ha de la regulació dels 

preus, consellera, no ha dit absolutament res.

mèrit arrogar-se l’aprovació i publicació d’una ampliació de 

que la vicepresidenta Mas ho va sol·licitar en temps i forma, 

vosté encara no ha executat això, no ho ha executat. Vosté 

ha exhibit ací les xifres, però no ho ha executat.
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ens ha exhibit ací –per cert, l’enhorabona pel seu currículum 

tan il·lustrat, del qual no seré jo qui pose en dubte absoluta-

ment cap mèrit–. Però vaig a dir-li una cosa, quan jo li he dit 

transparència que hi ha en les dades de Dependència, que les 

-

-

vament. (Aplaudiments)

Bé, doncs jo crec que vosté ara té una ocasió d’or per a 

-

establix un calendari de millores en les prestacions econòmi-

ques i serveis d’atenció a la dependència. I jo li vull pregun-

-

I acabaré explicant una cosa sobre la llei de «només sí és 

sí», perquè previsiblement vosté també ha parlat d’ella. Bé, 

el mateix tribunal que ha rebaixat en un any la pena a un 

membre de la Manada els va condemnar a nou anys de presó 

per abusos i no per agressió. Va ser la reacció del moviment 

tots recordem, que va portar al Tribunal Suprem a incremen-

de la reducció de la pena. Per tant, han deixat passar l’ocasió 

presidenta de la Comissió Europea en el debat sobre l’estat 

de la Unió, fa només una setmana, va defensar una llei del 

no és no, perquè en la seua opinió...

La senyora presidenta:

Termine, señora Torres.

La senyora Torres Garcia:

...no pot haver igualtat sense acabar amb la violència. Li 

recorde, consellera, que vosté i la senyora Von der Leyen 

-

ment una miqueta de coherència i menys demagògia...

La senyora presidenta:

Gracias.

La senyora Torres Garcia:

...que no vindria malament per apartar el feminisme del 

(la presidenta desconnecta 

(Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Muchas gracias.

Tiene la palabra ahora, por parte del Grupo Parlamentario 

Socialista, para ejercer su turno de réplica, la ilustre diputada 

Rosa Peris.

La senyora Peris Navarro:

Gracias, señora Massó.

Mire, señora Camarero, ha hecho usted en esta réplica y ha 

secretaria de Estado y de Servicios Sociales e Igualdad. Yo 

no me hubiera atrevido a tanto, eh, yo no me hubiera atre-

vido a tanto.

Así que como reza el poema de Pedro Salinas, «lo que eres 

me distrae de lo que dices». Porque usted, siendo secreta-

-

nes a la dependencia. (Aplaudiments) Ustedes dejaron a uno 

de cada tres dependientes sin recursos. Ustedes fueron los 

puede usted, vicepresidenta, mirar a la cara a esas muje-

res que cuidan a personas dependientes, a sus compañeros, 

-

las fuera a las cuidadoras del sistema de la seguridad social, 

euros. ¿Usted no considera que eso es inmisericorde y que 

públicas del Estado en la lucha contra la violencia de género. 

(Aplaudiments)

Ustedes hablan de las listas de espera. Pero ustedes y usted 

establecieron un año de  en la Ley de dependen-

cia. Rajoy acordó que durante un año al sistema no podía 

que ustedes durante un año decidieron no contabilizar 

un dependiente más en el sistema para que no les afeará 

mucho más la foto insocial que tenía su gobierno.

-

ciación de la dependencia. Pues mire, que cuando usted era la 

-

lo que se dedica a la dependencia. ¿Cuál es la consecuen-

(Aplaudiments) ¡Hombre! Usted hoy viene aquí a rasgarse 

de la dependencia. ¿Sabe cuántas había cuando usted era 
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ningún momento absolutamente nada. (Aplaudiments)

de la ley de dependencia. Se lo quiero recordar al líder del 

-

(Aplaudiments)

-

más que cuando usted era secretaria de Estado. Y ha venido a 

(Aplaudiments)

Usted es cierto que llegamos a un acuerdo del Pacto de 

estado contra la violencia de género. ¡Cero! El presupuesto 

de Rajoy, pero lea la hemeroteca, había un compromiso de 

-

tra de hacienda colocó 80. Y fue el gobierno de Pedro 

millones en el Pacto de estado contra la violencia de género. 

(Aplaudiments) Si es que hasta para eso son rácanos. Si es 

Y acabo. Mire, yo creo que son muy importantes los concep-

(veus)…, lo está diciendo su gobierno. No estamos hablando 

de violencia intrafamiliar. Y, cuando usted habla del cambio 

-

-

la que durante ocho años hemos salido las fuerzas demo-

(Aplaudiments)

entrara Vox, que ha quitado «violencia machista».

Por lo tanto, las palabras cuentan, porque detrás hay inten-

que es su socio y hoy le da amparo, quiere derogar la ley inte-

gral contra la violencia de género. Hombre, su… ¿No se ha 

Léase el programa electoral de Vox. (Veus i aplaudiments)

La senyora presidenta:

Vaya terminando, señora Peris.

La senyora Peris Cervera:

Léase… Es que es su socio, es que es su socio.

La senyora presidenta:

Señora Peris, vaya terminando.

La senyora Peris Cervera:

¿Vox lleva en el programa electoral derogar la ley integral 

(Veus)

Y, mire, le voy a dar la otra… (Veus)

(la diputada mostra una imatge) 

-

el debate conceptual, (veus) es acabar con el marco legal…

La senyora presidenta:

Vaya terminando, señora Peris.

La senyora Peris Cervera:

señora Camarero, ni nos busque ni nos espere.

Gracias. (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Tiene la palabra, para ejercer la réplica, la honorable 

vicepresidenta.

La senyora vicepresidenta segona del Consell i consellera 

de Serveis Socials, Igualtat i Habitatge:

Gracias, señora presidenta.

Señorías.

Hombre, señora Torres, si después todo lo que le he dicho 

se ha quedado que es que yo soy poco humilde…, pues, no 

me caracterizo por ser poco humilde, pero sí que tengo que 

Mire, señoría, usted habla y pregunta por la vivienda joven. 

Resolver el bono joven o poner en marcha el alquiler, que 

ustedes habían paralizado, es atender las necesidades de 

la boca diciendo del crédito a la dependencia. Oiga, es 

que no se lo dieron a la señora Mas. Es que no ha enten-

dido que no se lo dieron a la señora Mas. No ha enten-
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señora Mas no se los quisieron dar. (Aplaudiments) Es que 

Es que yo he venido a comparecer para contar lo que yo 

hago, no lo que han hecho mis antecesores ni lo que se ha 

hecho en la prehistoria de esta comunidad. He venido a dar 

cuentas de lo que estoy haciendo y de lo que quiero seguir 

haciendo y de eso no voy a dejar de hablar, les guste más o 

les guste menos. Y no me importa nada que me llame poco 

humilde o que me diga las cosas que me quiera decir, yo no 

(Aplaudiments i 

veus)

iba con camisetas y cerraba los ojos y se tapaba los ojos 

frente a las barbaridades que estaban pasando en los 

centros de menores. (Veus) Así que no me haga que me 

caliente más. (Aplaudiments) Un poco de seriedad.

¿Y me habla usted de Bruselas y de la comisaria para 

(Aplaudiments) ¿Tiene que ir usted a Bruselas para no conde-

queríamos que esta ley funcionase y no está funcionando. 

Reconózcalo. Condene. Pídale responsabilidades al señor 

ministra que ha tenido la historia de la democracia, (aplau-

diments) que ha supuesto el mayor retroceso en igualdad de 

-

Comunidad Valenciana, ¿y me viene a hablar de un caso, en 

(Veus i aplaudiments) Díganlo de una vez. Si creen de verdad 

una vez, de una vez.

Y sí, señora Peris, estoy orgullosa de mi pasado. Y no es 

cierto lo que ha dicho. Y no es cierto lo que ha dicho. Y 

cuidado, señora Peris, porque usted fue directora general 

y sabe cómo yo me creo esto y por eso estoy como estoy, 

porque yo me creo la igualdad y llevo toda mi vida traba-

a contar milongas que no son ciertas– que ustedes no vota-

realidad como una casa, que nosotros siempre nos hemos 

quién gobierna, deciden una cosa o la otra (aplaudiments)

contra la violencia de género. Esa es la realidad. (Veus) 

Señoría, que gobierno yo, que soy yo la consellera del ramo, 

que no me enseñe milongas, que soy yo, la que marca esta 

(Veus)

Y, señoras y señores diputados, yo miro a la cara a los 

dependientes, a los dependientes, más de once mil quinien-

tos, a los que ustedes tenían esperando que se les pagase y 

que este gobierno ha conseguido que se les pague. Miro a 

los dependientes a la cara, miro a los menores a la cara, miro 

-

bles a la cara. Ustedes no.

Y, miren, no es verdad que redujimos el dinero. Y, si hoy hay un 

Popular llevo el pacto de estado a las Cortes y se consiguió sacar 

dotado económicamente, diga usted lo que diga; estaba dotado 

económicamente y yo estaba ahí (veus) y usted no estaba, seño-

(Veus i aplaudiments)

Y, miren, señorías, se les llena a ustedes la boca hablando de 

dependencia. Y antes han hablado ustedes de la asociación de 

por el gobierno de Pedro Sánchez, (aplaudiments)

una deuda de más de dos mil millones de euros.

Y, por cierto, (veus)… No, no, voy a eso, voy a eso, señoría, voy a 

eso. (Veus)

dependencia. (Veus) Somos las comunidades autónomas, seño-

ría. (Veus) No me venga con un cuadrito de tabla, porque somos 

cómo, cuántos se resolvían o cuántos no se resolvían. (Veus)

La senyora presidenta:

Señorías. Señorías.

La senyora vicepresidenta segona del Consell i consellera 

de Serveis Socials, Igualtat i Habitatge:

Señoría, ustedes estaban…

La senyora presidenta:

Señorías.

La senyora vicepresidenta segona del Consell i consellera 

de Serveis Socials, Igualtat i Habitatge:

No están entendiendo cómo funciona la dependencia, no 

están entendiéndolo, pero eran las comunidades autónomas, 

(veus) eran las comunidades autónomas, son las comunidades 

autónomas las que resuelven y el estado paga y poco. (Veus)
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La senyora presidenta:

Señora Peris.

 

La senyora vicepresidenta segona del Consell i consellera de 

Serveis Socials, Igualtat i Habitatge:

Señorías, y me hablan de la intencionalidad. Sí, desde luego, 

Miren, señorías, yo creo que les he dicho, durante estas dos 

largas horas de comparecencia, a qué viene este gobierno 

-

unidad, responsabilidad y trabajo. Porque tenemos, insisto, 

-

cianas que más nos necesitan y lo hacemos desde la libertad, 

desde la libertad –escuchen, que esto les cuesta entenderlo–, 

(veus) la libertad de pensar lo que se quiera, de amar a quien 

se quiera y la libertad sin imposiciones, como hacían ustedes. 

Y lo vamos a hacer como lo venimos haciendo, de la mano de 

Y no prometeremos lo que no podamos cumplir y pagar, 

-

-

des. No dejaremos millones de euros, millones de euros de 

deudas en los cajones...

 

La senyora presidenta:

Vaya terminando, consellera.

 

La senyora vicepresidenta segona del Consell i consellera de 

Serveis Socials, Igualtat i Habitatge:

Miren, señorías, es el momento de que decidan…

 

La senyora presidenta:

Vaya terminando.

 

La senyora vicepresidenta segona del Consell i consellera de 

Serveis Socials, Igualtat i Habitatge:

…qué oposición quieren hacer. Nosotros estamos demostrando 

qué gobierno vamos a ser. Porque, señorías, el gobierno, el del 

cambio, ha llegado y ha llegado para quedarse.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Muchas gracias.

Tras la sustanciación de este punto, se suspenderá la sesión 

(Se suspén la sessió a les 14 hores i 32 minuts) 

(Es reprén la sessió a les 16 hores i 35 minuts)

a explicar les principals línies de treball de la conselleria al llarg 

des de la conselleria (RE número 329)

La senyora presidenta:

Vamos a retomar la sesión de esta tarde con el punto del 

consellera 

de Hacienda, Economía y Administración Pública para infor-

conselleria, 

acumulada a la comparecencia de la consellera de Hacienda, 

Economía y Administración Pública para explicar las prin-

cipales líneas de trabajo de la conselleria a lo largo de la 

presente legislatura, solicitada por el Grupo Parlamentario 

la comparecencia de la consellera de Hacienda, Economía y 

Administración Pública para informar sobre las líneas polí-

conselleria, solicitada 

por el Grupo Parlamentario Socialista, registro de entrada 

consellera.

La senyora consellera d’Hisenda, Economia i Administració 

Pública:

Gracias, presidenta.

Muy buenas tardes a todos. Espero no aburrirles mucho a 

estas horas de la tarde, este día largo que llevan ya aquí.

Yo comparezco hoy aquí ante todos ustedes, aunque no es 

la primera vez, como saben muchos, que lo hago en estas 

Cortes, porque tuve el privilegio de estar en la legislatura 

anterior, cuatro años en esta casa. Y, bueno, pues aprendí 

mucho en toda esa época y es un placer volver siempre y 

estar de nuevo aquí.


